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[00:00:00] Wir möchten uns an diesen drei abenden mit dem lied der lieder beschäftigen Und wir lesen
heute abend den ersten abschnitt aus dem vierten kapitel ab vers 1 Das lied der lieder kapitel 4 ab
vers 1 siehe du bist schön meine freundin siehe du bist schön deine augen sind tauben hinter deinem
schleier dein haar ist wie eine herde ziegen die an den abhängen des gebirges gilead lagern deine
zähne sind wie eine herde geschorener schafe die aus der schwemme heraufkommen die allesamt
zwillinge gebären und keines unter ihnen ist unfruchtbar deine lippen sind wie [00:01:07] eine karmesin
schnur und dein mund ist zierlich wie ein schnittstück eines granatapfels ist deine schläfe hinter
deinem schleier dein hals ist wie der turm davids der in terrassen gebaut ist tausend schilde hängen
daran alles schilde der helden deine beiden brüste sind wie ein zwillingspaar junger gazellen die
unter den lilien weiten bis der tag sich kühlt und die schatten fliehen will ich zum mürrenberg
hingehen und zum weihrauchhügel ganz schön bist du meine freundin und kein makel [00:02:01] ist an
dir so weit wollen wir aus gottes wort lesen wenn wir uns mit solch einem buch aus dem alten
testament beschäftigen dann denke ich ist es nicht ganz unwichtig wenn wir auch etwas zur
einleitung sagen um ein besseres verständnis zu erlangen was gott uns an dieser stelle in seinem
wort sagen möchte dabei wird natürlich der schwerpunkt der auslegung besonders darin liegen diese
verse auf unser herz anzuwenden aber wenn wir uns mit einem bibelbuch beschäftigen dann ist es
natürlich wichtig zuerst einmal zu erfassen was die eigentliche aussage dieses buches ist um dann
auch nicht irgendeine falsche anwendung oder falsche schlüsse daraus zu ziehen die [00:03:05]

überschrift sagt schon das lied der lieder dass es das lied schlechthin der lieder ist salomo wird direkt
im ersten vers des ersten kapitels als der autor genannt und in erste könige fünf ich glaube fest zwölf
finden wir dass salomo der ja ein sehr weiser mann war 3000 sprüche gedichtet hat und 1005 lieder
aber wir finden wenn wir die psalmen nicht mitrechnen er zwei psalmen auch geschrieben oder zwei
psalmen sind von ihm in den psalmen enthalten kein einziges lied nur dieses was die anderen lieder
ausgemacht haben wir wissen es nicht aber das ist in gottes wort aufgenommen worden es ist ein
ganz besonderes buch alleine schon von der sprache ich habe jetzt [00:04:09] nicht vor euch das alles
in der reihe nach zu zeigen aber wir finden alleine 22 pflanzenarten und 15 tierarten also von seiner
ganzen sprache ein sehr ausgewogenes sehr blumiges buch was wir vor uns haben man kann sich
natürlich jetzt fragen wann hat salomo das denn gedichtet dieses lied und das ist jetzt sehr
interessant zu sehen weil es wenn wir seine bücher uns anschauen eine interessante entdeckung
gibt die bücher wie sie entstanden sind in der reihenfolge und welchen wert sie in den augen gottes
haben ist umgekehrt hier heißt es einfach nur in 1 vers 1 salomo und [00:05:06] in den anderen
büchern in sprüche sein zweites buch heißt es könig von israel im ersten vers und im buch der
prediger könig in jerusalem daraus hat man geschlossen dass das buch lied der lieder zuerst
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entstanden ist das buch der sprüche im in der blütezeit seines königtums und das buch der prediger
ganz am ende seiner zeit er zieht ja da auch ein gewisses resume über das erden dasein eines
menschen wenn wir uns jetzt aber anschauen den inhalt dieser bücher dann steht das lied der lieder
obwohl es als erstes entstanden ist von der höhe gott am nächsten eigentlich und das was er zuletzt
geschrieben hat wo man jetzt denkt ja jetzt ist er doch ein reifer alter bruder alter mann würden wir
heute sagen da hat er eigentlich ein buch geschrieben was [00:06:05] nicht so eine geistliche höhe hat
und ich glaube dass sich daraus schon auch eine anwendung für unsere herzen ergibt ich bin selbst
noch nicht sehr alt deswegen möchte ich auch vorsichtig sein aber ein bruder hat einmal gesagt man
sagt immer anfangen ist schwer aber da hat er gesagt das stimmt gar nicht anfangen ist leicht aber
dabei bleiben ist viel viel schwieriger und wir sehen das leider gerade bei salomo der ein sehr treuer
mann gewesen ist gerade in seiner anfangszeit und als er zum könig gesagt wurde hat er nicht um
reichtum und ehre gebetet sondern um weisheit und es scheint eben so zu sein dass er hier die braut
die ein gespräch hier führt das ist ein [00:07:04] sogenanntes wechselgespräch dass er die ohne dass
er vielleicht als könig schon so bekannt war wahrscheinlich beim weiden der herde kennengelernt hat
und wenn wir uns diese drei themen jetzt sprüche prediger und lieder lieder einmal in der reihenfolge
anschauen dann kann man folgendes sagen im buch der prediger befinden wir uns wenn wir es auf
die stift zu der stiftshütte anwenden im hof vorhof er blickt auf alles das was unter der sonne ist und
er sagt am ende alles eitelkeit der name gottes der in diesem buch verwendet wird ist auch nur nur in
anführungszeichen ehel gott dann hat er das zweite buch gedichtet die sprüche da ist der name
gottes der immer verwandt wird [00:08:04] jehova oder herr wie wir übersetzen der bundesgott israels
da geht er sozusagen ins heiligtum und sieht die wege dieser erde nicht nur als unter der sonne
sondern wie gott sie sieht und da sagt er die weiß die furcht des herrn ist der weisheit anfangen wenn
wir dann zum lied der lieder kommen finden befinden wir uns sozusagen im allerheiligsten und jetzt
kommt etwas ganz besonderes wir finden den namen gottes überhaupt nicht nicht gott nicht jehova
und nur einmal vielleicht kommen wir so der herr will sonntagabend dahin die flamme jas ist der
einzige hinweis auf gott und damit auch [00:09:01] nur eine beschreibung nicht die person selbst
warum eigentlich in einer gelebten beziehung ist der name an sich eigentlich völlig uninteressant
vielleicht denkst du jetzt wenn du jung bist also meine frau oder mein mann sollte bitte nicht den
namen haben oder nicht den namen oder das und das das kann sein aber wenn du einmal in einer
beziehung stehst ist der name völlig unwichtig und das sehen wir hier auch bei der braut der name
der braut kommt glaube ich wenn ich das richtig weiß im sechsten kapitel überhaupt zum ersten mal
vor salomo selbst wird siebenmal genannt und dreimal auch als könig bezeichnet manche haben ja
auch immer gerne eine einteilung solch eines buches das ist nicht ganz einfach das einzige was ich
als hinweis geben kann ist folgendes wir [00:10:07] finden dreimal einen refrain und der zeigt an eine
gewisse einteilung in vielleicht drei strophen kann man sagen ich zeige euch das einmal in dem
zweiten kapitel finden wir das das erste mal in vers 7 ich beschwöre euch töchter jerosalems bei den
gazellen oder bei den hirschen des feldes dass er weder weckt noch stört die liebe bis es ihr gefällt
und immer wenn dieser refrain kommt finden wir danach dass der bräutigam hervorkommt einmal
hier noch getrennt von der braut und zweimal dann mit der braut wenn wir hier heißt es dann hört
mein geliebter in vers 8 in kapitel 3 vers 5 [00:11:04] finden wir dann den refrain noch einmal und dann
ist die braut und der bräutigam vereint wer ist sie die da heraufkommt und der zusammenhang macht
dann klar dass der salomo dabei ist und dann zum letzten mal in kapitel 8 vers 4 da finden wir das
dritte mal diesen refrain und ab vers 5 wieder dieses heraufkommen was wir uns so der herr will am
sonntag anschauen möchten also wir haben schon genannt keine nennung des namens gottes wir
finden noch zwei weitere besonderheiten keine zitate des liedes der lieder im neuen testament und
auch ein punkt ist sehr wichtig das führt [00:12:03] dann auch über zu dem inhalt dieses buches die
braut spricht nicht zum bräutigam sondern spricht über den bräutigam wir sehen eben dass die braut
nicht so in einem vertrauten verhältnis steht wie wir als gläubige der gnadenzeit heute ein bruder hat
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das so ausgedrückt die beziehung die ein gläubiger in der heutigen gnadenzeit hat prägt das
verhältnis die herzens hingabe aber im lied der lieder ist der wunsch nach einer beziehung das was
das herz prägt das ist ein großer unterschied jetzt könnte man ja enttäuscht sein und sagen ja wenn
wir doch gar nicht die versammlung die gnadenzeit hier finden dann hat uns das buch gar nicht so
viel zu sagen ich hoffe [00:13:06] dass es am ende ihr merkt dass es uns doch relativ viel zu sagen hat
jetzt wollen wir uns erst einmal kurz anschauen was dieses buch in seiner ursprünglichen bedeutung
uns zu sagen hat das ist denke ich mal sehr wichtig damit wir eben nicht falsch das ganze verstehen
das lied der lieder beschäftigt sich mit dem gläubigen überrest zukünftiger tage aber nicht der
gläubigen der jetztzeit der gnadenzeit der christen sondern der juden ganz speziell kommt ganz
häufig die stadt jerusalem darin zum vorschein das ist ein thema im alten testament was absolut weit
ist wir [00:14:06] haben ganz viele propheten die auch das tun wir haben ganz viele psalmen die das
tun es gibt aber in bezug auf das lied der lieder einen ganz ganz wichtigen unterschied in den ganzen
kleinen propheten wie wir sie nennen finden wir mehr die gewissensübungen des künftigen
überrestes und hier im lied der lieder finden wir nicht gewissensübungen sondern herzensübungen
und wenn wir eine überschrift über dieses buch in bezug auf die anwendung auf uns machen oder
geben sollten dann würde ich vorschlagen sprüche 23 fest 26 ist das glaube ich gib mir meinen sohn
oder gib mir meine tochter dein herz das ist für unsere beziehung auch heute absolut entscheidend
man sagt das auch in der [00:15:09] welt wenn jemand nicht mehr klar denkt dann sagt man der hat
sein herz verloren der hat natürlich sein herz noch aber man meint einfach den brauchst du in
bestimmten punkten jetzt gar nicht zu fragen der denkt nicht klar und der wunsch von uns ist es oder
kann es eigentlich nur sein dass es auch von uns heißt der hat sein herz verloren aber eben an der
richtigen stelle nämlich in bezug auf den herrn jesus also wir finden im alten testament auch in
diesem buch nicht die segnungen der versammlung das heißt wir können also jetzt nicht uns auf hier
aufschlagen und anwendung machen über das oder belehrungen finden über das was den gläubigen
der gnadenzeit ausmacht wir finden [00:16:06] ja nicht dass wir heilig und tadellos vor dem herrn jesus
sind in liebe das ist unsere stellung als gläubige christen wir finden aber wie wir in unserem
praktischen leben in einer beziehung zu meinem jesus unsere stellung gerecht werden können und
das können wir aus dem alten testament entnehmen auch aus diesem buch es ist ein vers ganz
interessant den nicht mal als schlüssel vers bezeichnen möchte in kapitel 6 vers 12 da sagt auf
einmal der salomo unbewusst [00:17:01] setzte mich meine seele auf den prachtwagen meines willigen
volkes ein ganz komischer darf ich mal sagen ausdruck unbewusst setzte mich meine seele auf den
prachtwagen meines willigen volkes die ganz das ganze buch spricht eine wie gesagt bildersprache
und jetzt auf einmal hört die bildersprache auf mittendrin nur dieser vers und die seele salomos setzt
sich auf den prachtwagen seines oder wie hier ausgedrückt meines willigen volkes gibt mir meinen
sohn dein herz der jesus wird in der zukunft einmal ein überrest vorfinden der willig ist der sich
einfach auf die seite des [00:18:07] jesus stellen will trotz der wirren der verfolgung der drangsale die
über den jüdischen überrest hergeht und das möchte er heute in deinem und meinem herzen
erreichen er möchte sozusagen bei dir und bei mir zur ruhe kommen sich sozusagen hinsetzen weil
er jemand findet trotz der jetzigen ablehnung des jesus in dieser welt wo er sagt das ist jemand der
ist willig der möchte und jetzt wollen wir uns anschauen wenn wir dann zum vierten kapitel kommen
wie das erreicht werden kann wir wollen immer an jedem abend uns ein bisschen einleitend über das
buch mit dem buch beschäftigen [00:19:04] damit eben nicht zu viel zeit gleich heute abend dafür
verschwendet wird wie kann jetzt die zuneigung deines und meines herzens gewonnen werden ich
möchte dazu drei punkte die wir uns immer wieder vor augen führen werden nennen erstens zeigt
das lied der lieder dass die liebe des bräutigams die liebe des jesus unveränderlich gleich ist ein
ganz wichtiger punkt die liebe des herrn jesus ist immer gleich zweiter punkt die liebe der braut
angewandt unsere liebe ist wie [00:20:02] schwankend medizinisch ausgedrückt wie so ein ekg hoch
runter hoch runter das ist enttäuschend oder und jetzt kommt das dritte diese schwankungen können
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sich verändern wie indem wir in spiegel gucken nein indem wir uns mit der liebe des bräutigams
beschäftigen ganz einfach steht euch einmal vor ihr habt einen irgendwann einmal oder jetzt schon
einen ehepartner und ihr seid immer unmöglich und ihr kommt nach hause oder wie auch immer und
euch strahlt immer die gleiche [00:21:04] liebe entgegen ich hoffe dass sie wir irgendwann dann
merken ich muss mich ändern aber ich muss mich nicht ändern indem ich mich unter ein gesetz oder
unter eine pflicht stelle sondern weil ich auf eine unveränderlich gleich bleibende liebe stoße obwohl
ich selber völlig unmöglich bin genau das finden wir im lied der lieder die braut benimmt sich
manchmal richtig daneben die wir werden das morgen abend sehen die legt sich hin und schläft und
der bräutigam klopft und die sagt noch jetzt kommst du noch ich habe gerade hingelegt der
bräutigam geht weiter die braut ist eben eine frau die gar nicht aus dem volk israel kommt die auch
gar keine königstochter [00:22:01] ist die also gar nicht den ansprüchen eigentlich eines königshauses
entspricht und das ist ein bild so treffend von uns tot in sünden und vergehung was haben wir im
heiligtum zu suchen und dabei nehmen wir uns manchmal auch ich sage einmal daneben aber die
liebe des herrn jesus bleibt unveränderlich gleich ist das nicht wunderbar und wir beginnen heute
abend jetzt im vierten kapitel damit uns zuerst mit der braut zu beschäftigen aber wir werden dann
morgen abend uns mit dem bräutigam beschäftigen und am ende gleich sehen dass das uns kraft
gibt wie beginnt nun dieses vierte kapitel zweimal sagt der salomo sie du bist schön meine freundin
sie du bist schön [00:23:06] eine erste frage wollen wir uns stellen das ist jetzt recht praktisch aber
noch einmal wir werden dazu kommen woher wir kraft bekommen um das was uns jetzt beschrieben
wird wirklich auch in die praxis umzusetzen sind wir heute sind wir in dieser woche schön gewesen
schön für gott schön für den herrn jesus dann sagst du vielleicht ja wenn ich mal wüsste was schön
ist dann dürfen wir jetzt sieben punkte uns anschauen die uns zeigen was schön für gott ist aber es
ist jetzt nicht eine ansprache nur an die frauen unter uns die braut ist natürlich eine frau gewesen
aber [00:24:08] alle punkte die wir jetzt vor augen haben betreffen uns alle das heißt wir schauen uns
jetzt etwas an und wir müssen erfassen was gottes wort uns damit sagen will er spricht von augen
von haaren von verschiedenen punkten der braut und wir müssen einmal erfassen was bedeutet das
und dann sagt er ja nicht die braut muss lange haare haben sondern er sagt auf einmal das sind
ziegen wie eine herde ziegen an einem berg entlang also wir müssen uns dann anschauen was die
sprache ziegen granatäpfel tauben schleier was das alles bedeutet und ich hoffe das ist mein gebet
für alle hier dass wir einfach beginnen gottes [00:25:03] wort genau so zu lesen es kommt etwas vor
mich haare ja da muss ich mich doch fragen was bedeutet das und im computer zeitalter ganz
einfach alle stellen und dann mal durch da kommt tauben vor mich ja was bedeutet denn tauben ja
natürlich ist das ein vogel klar aber die schrift was sagt sie dazu und ihr werdet staunen auch jetzt
hoffentlich hier in dem abschnitt wie wunderbar gottes wort redet ich möchte aber auf zwei gefahren
bevor wir jetzt in die einzelnen punkte einsteigen warnen und wir hoffen dass wir in der anwendung
das auch versuchen zu berücksichtigen wir wollen einmal nicht zurückbleiben von dem was gottes
wort uns sagt und andererseits auch nicht zu weit gehen in der anwendung auch das ist ganz wichtig
für unser persönliches studium es gibt einfach dinge die können wir noch nicht bis zum ende erklären
und wir können jetzt nicht jeden ich darf einmal [00:26:06] sagen krümel anwenden können also zwei
dinge einmal nicht zurückbleiben aber auch nicht zu weit gehen manche dinge sind eindeutig wenn
es etwas ist dann stelle ich das vor eure herzen und wir dürfen uns weiter darüber gedanken machen
es beginnt damit dass die braut die augen genannt bekommt deine augen sind tauben hinter deinem
schleier die augen scheinen also etwas ganz wichtiges zu sein nebenbei bemerkt ist das wirklich eine
geschichte die spannend ist zu lesen durchaus und augen sind rein natürlich etwas ganz besonderes
also so können wir auch dieses buch lesen nur es geht eben weiter was sind augen was bedeuten
augen matthäus 7 sagt wenn deine augen einfältig sind dann wird dein ganzer [00:27:08] leib licht sein
die augen sind das einfallstor für dein herz was hast du diese woche gesehen entscheidend oder wir
wundern uns doch nicht dass in unserem land gewalt hat zunimmt oder warum weil wir davon zu viel
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sehen und das ist jetzt etwas was direkt in unsere herzen geht was sehen wir einfältigkeit ist in dieser
welt natürlich nicht gefragt aber in bezug auf die dinge des herrn jesus ist das ganz ganz wichtig
[00:28:06] jetzt sagst du natürlich ich kann ja nicht den ganzen tag nur auf den herrn jesus gucken weil
das ist jetzt das was so wunderbar ist was sind tauben tauben sind vögel eine tierart wenn du sie
irgendwo mit hin nimmst und freilässt fliegen die sofort zurück woher sie kommen das kann tausende
kilometer sein du lässt die klappe hoch und los geht's das ist eine wunderbare illustration von dem
was gott uns schenken möchte wir können auch nicht immer auf den herrn gucken aber sobald du
losgelassen wirst sobald du sozusagen zu hause angekommen bist was ist dann dein wunsch
zeitung oder ich weiß nicht was deine gefahr ist und dann kommt das und das und das und abends
bin irgendwie so müde heute das ganz praktisch ich weiß [00:29:10] tauben sind tiere die treu sind das
sagt auch das matthäus evangelium an einer stelle die wirklich ein dieses eine ziel haben zurück zu
dem wovon sie ausgegangen sind ich habe gehört in der schweiz gibt es sogar in der armee einen
bataillon was sich mit tauben beschäftigt um im falle dass alles zusammenstürzt ich weiß nicht ob im
zeitalter von handy und so weiter auch noch aber wo dann baubotschaften mit tauben weitergegeben
werden sollen interessant oder dass man sich im hoch technisierten zeitalter auf tiere verlässt aber
das ist das bild hinter einem schleier das ist das zweite was uns jetzt gezeigt wird augen für das
richtige [00:30:04] haben und ein schleier für das was nicht gut ist für mich wenn du also fragst wie
kann ich schön werden für gott schön für den herrn jesus dass er auch sagt du bist schön dann ist
die erste belehrung was sehen meine augen noch einmal nicht dass du morgen sagst mama ich
kann heute keine vokabeln lernen ich habe nur augen für meinen herrn das ist eben nicht die richtige
bedeutung wir sind gläubige die auf der bei beiden beinen auf der erde stehen aber die eben
möglichkeiten haben sich mit der person des herrn jesus zu beschäftigen und das ist eben nicht
abstrakt ein blick auf den jesus [00:31:01] sondern das bedeutet singen beten bibel lesen gemeinschaft
haben mit dem jesus das zweite was dann vor uns kommt ist die sind die haare dein haar ist wie eine
herde ziegen die an den abhängen des gebirges gilead lagern was bedeuten die haare in der bibel
auch das wird an einigen stellen ziemlich deutlich ich beginne einmal in vierte mose 6 bei dem nasir
das ist jemand der etwas eine besondere zeit sich für gott zur verfügung stellen möchte und ein
sogenanntes gelübde getan hat etwas gelobt verspricht für gott und diese zeit ist gekennzeichnet
[00:32:01] drei punkte sind es da die genannt werden wir wollen uns nur die haare anschauen dass er
in dieser zeit die haare lang wachsen lässt das deutet an dass das lange haar ein kennzeichen von
hingabe ist er sagt mit dem langen haar ich habe mich jemand anderem hingegeben gelobt
versprochen und ich mache das jetzt deutlich mit meinem langen haar die zweite bedeutung kennen
wir alle sehr gut ist die in im ersten korinther brief kapitel 11 das lange haar der frau als kennzeichen
der unterordnung in der schöpfungsordnung gottes und damit werden die zwei hauptpunkte deutlich
aber nicht für unsere schwestern nur allein sondern für uns alle hingabe und unterordnung und das
ist eine große frage an unser herz sind [00:33:11] wir wirklich solche die sich dem herrn jesus hingeben
und seinem willen unterordnen das ist auch eine herzensfrage es geht nicht darum dass wir jetzt
einen katalog aufmachen und sagen wenn ich das und das und das und das und das alles tue dann
bin ich wahrscheinlich hingegeben oder dann habe ich mich hingegeben nein nein so ist eben die
beziehung eines gläubigen nicht sondern das anschauen der personen des herrn jesus und seiner
liebe vermehrt den wunsch in mir in dir mehr hingegeben und untergeordnet zu sein wir kommen
gleich [00:34:03] zu dem punkt wo wir das lernen noch ein ganz interessanter hinweis ist jetzt die das
bild was uns geschildert wird die ziegen in israel habe ich mir sagen lassen waren schwarz ziegen
und jetzt wird das bild gezeigt da ist ein abhang voller ziegen das ist nicht ein wunderbares bild das
können wir uns vorstellen alles schwarz durch diese ziegen und das ist die bildersprache dieser
langen haare jetzt ist natürlich die frage was bedeutet eigentlich eine ziege in gottes wort und auch
da habe ich mich einmal erkundigt und da hat mir ein landwirt gesagt eine ziege ist eigentlich ein tier
was sehr gut alleine auskommt da habe ich gedacht naja es passt ja überhaupt nicht seine herde hier
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nein nein es passt wunderbar hingabe und unterordnung führt vielleicht auf einen weg wo du denkst
ja es macht doch [00:35:13] keiner mit das kann man heute nicht mehr ich selber habe übrigens auch
so zu meinen eltern gesagt das was ihr fordert ja ihr müsstet mal heute in der schule sein und jetzt
höre ich von meinen kindern die sagen mir das gleiche papa das ist heute alles anders als früher und
ich denke genau so habe ich auch gesprochen und jetzt darf ich euer herz vielleicht erreichen
unterordnung und hingabe führt niemals und niemals in die einsamkeit es sei denn es ist eine
hochmütige elia hat gesagt ich bin alleine übrig geblieben ja aber es stimmte nicht [00:36:04] es
stimmte nicht ich darf eure gedanken ganz kurz mal zu zweite timotheus 2 lenken wo es in vers 19
heißt dass man sich von den gefäßen zur unehre wegreinigen soll ja und dann heißt es ein zwei
verse weiter und den herrn anrufen mit denen die den herrn anrufen aus reinem herzen glaube ich
heißt es eine herde ziegen wunderbar natürlich kann das mal vor ort in einer situation sein dass du
denkst hier geht in diesem punkt keiner mit aber im in der gänze des weges wirst du immer erleben
dass es eine herde ist dass es immer solche gibt die auch bereit sind einen weg der unterordnung
und der hingabe zu gehen staunen wir nicht [00:37:02] in welch kurzer sprache gott etwas
wunderbares vor unsere augen führt jetzt kommt es zu den zähnen deine zähne sind wie eine herde
geschorener schafe die aus der schwemme heraufkommen die allesamt zwillinge gebären und keiner
und keines unter ihnen ist unfruchtbar weiße zähne sind auch ein kennzeichen einer gesunden und
guten ernährung das ist ganz einfach oder gottes wort ist gar nicht so schwer aber was bedeuten
denn jetzt geschorene schafe es geht jetzt nicht darum wie galata 5 sagt dass wir einander beißen
und fressen also [00:38:02] nach dem motto wir brauchen alle gute zähne es sind nämlich keine zähne
von hunden nein es sind zähne von schafen und es geht hier jetzt um unsere nahrungsaufnahme
und die nahrungsaufnahme wird jetzt geschildert mit dem bild eines geschorenen schafes in der bibel
finden wir das was an uns wächst die haare oder bei dem schaf eben das was dann abgeschoren
wird dieses die wolle dass das ein bild des natürlichen ist in dritte mose 14 beim gesetz des
aussätzigen heißt es so in vers 8 oder 9 dass er nach den tagen seiner reinigung ich glaube am
dritten und dann am siebten tag sich komplett scheren sollte in der sprache des römer briefes ich
[00:39:05] weiß dass in mir das ist in meinem fleisch nichts gutes wohnt und in bezug auf die
nahrungsaufnahme in geistlichen dingen ist es ganz entscheidend dass wir nichts von dieser welt
lernen können in bezug auf geistliche dinge sondern das muss geschoren sein sauber deswegen
kann ich nur warnen vor büchern die so beides miteinander verstritten so ein bisschen interessante
gedanken über irgendwelche psychischen philosophischen oder ich weiß nicht was ding und so ein
bisschen bibel das passt nicht es wird nicht klappen ich sage nicht dass wir viel von menschen lernen
können durchaus wenn wir uns so tiere hier anschauen dann ist es schon da können wir auch in
bezug auf geistliche dinge etwas lernen aber über die wahrheit selbst darf [00:40:04] es nichts
gemischtes geben und die kommen wo heraus aus der schwämme das wort gottes in seiner
reinigenden wirkung kommt hier vor uns epheser 5 26 sagt uns das auch dass gott uns rein dass der
jesus uns reinigen möchte ich habe von einer schwester gehört die hat gesagt zu einem bruder weißt
du was ich komme nicht mehr zu den zusammenkünften doch der bruder warum das denn ja abends
überlege ich schon haben wir denn heute noch mal gelesen ich behalte nichts mehr war schon eine
ältere schwester und was hat der bruder gesagt komm immer wieder das wort gottes reinigt und
reinigt und reinigt auch wenn sozusagen alles durchfließt und nichts hängen bleibt es hat eine
reinigende wirkung etwas wunderbares aber was passiert [00:41:04] denn jetzt die allesamt zwillinge
gebären und keines unter ihnen ist unfruchtbar es ist ja bekannt dass wir nicht gut kauen können
oder beißen können wenn uns das entsprechende gegenstück im oder ober- oder unterkiefer fehlt
dann gibt es ein ungleichgewicht also wenn ich nur drei schneidezähne oben habe und vier unten
und eine lücke dann passiert mit meinem gebiss folgendes dass der obere zahn irgendwann
wahrscheinlich rausfällt weil er keine gegenkraft mehr hat aber das ist natürlich nicht die bedeutung
hier in gottes wort es geht ja um frucht und es ist gemeint das ist immer wie die weise von gottes wort
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wenn es spricht dass wir es nicht nur hören sondern auch tun und erst dann ist [00:42:06] es
sozusagen eine fruchtbarkeit eine gibt ein gebären von zwillingen ich mache oder versuche das
deutlich zu machen an einem beispiel hören und tun stellt euch einmal vor euer vater oder eure
mutter hat ein irgendwie ein gerät was ihr sehr wichtig sagen wir ein fotoapparat und es sagt zu dir
darfst du mal haben aber mach bitte bei dir die fotos nur in dem und dem modus die anderen dinge
sind noch viel zu schwierig für dich und ich möchte nicht dass diese kamera verstellt wird hören
haben wir alle verstanden und dann kommt das tun die mama die weiß natürlich gar nicht dass ich
das kann ich doch sowieso am rädchen [00:43:01] gedreht und alles mal verstellt was glaubt ihr wird
euer vater eure mutter euch den fotoapparat morgen wiedergeben nein natürlich nicht mit der
begründung du hast zwar gehört aber nicht getan und deswegen werdest wirst du diesen apparat
jetzt erst mal einige wochen nicht sehen jetzt kommt die geistliche anwendung du hörst etwas aus
gottes wort und du weißt genau stimmt das spricht mich an sagen wir einmal die taufe du hast einen
dienst wo das thema die taufe ist und du denkst könnte ich eigentlich auch machen aber mache ich
nicht ja was glaubst du meinst du der jesus knüpft jetzt die beziehung zu dir enger weil du sagst
[00:44:03] nee mache ich nicht nein macht er nicht hören und tun und wenn du einen schritt getan hast
zeigt er dir einen nächsten aber wenn du bewusst sagst ja ich weiß das und das in meinem leben ist
völlig verkehrt aber den punkt will ich nicht aufgeben dann kommst du auch nicht weiter das ist so
das ist die weise wie gott mit uns umgeht die liebe ist unverändert das haben wir festgehalten aber
das wachstum das frucht bringen ist behindert kommen wir zum vierten punkt deine lippen sind wie
eine karmesin schnur und dein mund oder wie man auch übersetzen kann deine sprache ist zierlich
auch hier ist gottes wort wieder recht einfach die karmesin schnur hat eine rote farbe und [00:45:12]

rote lippen zeigen einen gesunden zustand an so einfach wenn ihr zum beispiel in sehr kaltem
wasser schwimmen geht dann werdet ihr blaue lippen bekommen oder jemand der es mit dem
herzen zu tun hat hat sehr schnell blaue lippen und dann sagt man was ist los mit dir jetzt möchte der
jesus dass wir gesunde lippen haben und der zweite ausdruck der mund oder die sprache macht
deutlich dass es jetzt nicht um unsere lippen an sich geht sondern um das was wir reden wir haben
eben an den zähnen gesehen das was wir aufnehmen und jetzt geht es darum was wir reden
matthäus 12 ich glaube [00:46:06] vers 34 sagt wovon das herz voll ist davon redet der mund jetzt ist
die große frage wovon reden wir können wir über alles reden aber hauptsache es geht nicht um die
bibel ich weiß sind anwendungen aber wir wollen das einfach auf uns wirken lassen die karmesin
schnur auch da wollen wir mal schauen wo kommt ihr denn vor bei rahab und das ist ganz spannend
die rahab entlässt diese spione aus ihrem haus und die hatten ja gesagt wir kommen irgendwann
wieder und dann ist es wichtig du hängst die karmesin schnur ins fenster und dann wird dein haus
übrig bleiben die anderen werden [00:47:04] vernichtet was würden wir machen also ich wenigstens
kann von mir reden ich hätte das doch nicht sofort rausgehängt oder kann man doch erstmal mit
warten und ich sage dir je länger du wartest umso schwieriger wird es wenn du nicht ist heißt jetzt
nicht dass du in irgendeinen klassenraum reinkommst und bevor ich loslege also ich bin christ das ist
nicht gemeint wir wollen nicht unnüchtern werden aber grundsätzlich ist es schon wichtig dass ich
wenn die möglichkeit gegeben ist für klare verhältnisse sorge warum weil mich das sehr beschützt
vor vielem dingen wenn ich nach zehn jahren in der schule sagen kann hat keiner gemerkt dann war
ich bestimmt auch kein zeugnis in meinem verhalten dein mund deine lippen sind wie eine karmesin
schnur die rahab hat als die [00:48:06] weg waren das sofort in die ins fenster gehängt und hat gesagt
also wer weiß wann die kommen vielleicht kommt die nachts die wusste ja nicht dass die er sieben
tage da rumlaufen und dann ach das dauerte ja noch wochen und die war dann natürlich auch in der
gefahr dass irgendjemand gefragt hat was hast du denn dahin gehängt und da musste farbe
bekennen die karmesin schnur ist auch rot und spricht von rot spricht von erlösung wir werden
morgen da noch hinkommen ist auch die farbe des blutes und das ist alles das was unsere sprache
kennzeichnen sollte ich weiß dass das nicht einfach ist aber fassen wir doch mut und bitten wir auch
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den jesus dass er uns diesen mut gibt von ihm zu zeugen jetzt kommt aber noch in diesen ein
zweiter punkt es heißt dann hier deine sprache [00:49:02] ist zierlich oder dein mund gott legt nicht nur
wert darauf was wir sagen sondern auch wie wir etwas sagen ja jesus ist da vollkommenes beispiel
johannes 8 ab vers 25 da heißt es dass er alles geredet hat was er von dem vater empfangen hat
und einige verse weiter heißt es und sowie der vater mir gegeben hat so rede ich also es kommt
nicht nur darauf an dass ich von dem jesus zeuge sondern auch wie in welcher art und weise und
das finden wir an ganz ganz vielen stellen der schrift ich glaube colossal vier für sechs ist das es tut
mir leid wir können nicht alle stellen aufschlagen aber vielleicht haben wir die möglichkeit das noch
nachzuschlagen da heißt es auch dass es eben auf unsere sprache nicht nur auf das was sondern
auch auf das wie ankommt gehen wir zum [00:50:09] sechsten punkt zu der schläfe wie ein
schnittstück eines granatapfels ist deine schläfe hinter deinem schleier ein granatapfel wenn man
den aufschneidet hat er ganz viele kleine früchte da drin und die hat haben auch die farbe rot was
passiert denn hinter der schläfe da kann zum glück keiner reingucken oder stellt euch mal vor hier
hinter mir wäre jetzt so ein display und da würden jetzt so alle unsere gedanken herlaufen also ich
könnte mir vorstellen dass einige schläfen vielleicht [00:51:02] sogar meine einigen eigene auch auf
einmal rot würde es ist eine große gnade dass niemand kein geschöpf auch nicht der teufel unsere
gedanken lesen kann aber es gibt einen vor dessen auge sind wir wie das schnittstück eines
granatapfels hebräer 4 ich glaube erst 13 wo gesagt wird dass sei zur unterscheidung von seele und
geist schlagen es doch lieber auf damit wir es nicht falsch zitieren hebräer 4 vers 13 und kein
geschöpf ist vor ihm unsichtbar sondern alles ist bloß und aufgedeckt vor den augen dessen mit dem
wir es zu tun haben das bedeutet also der jesus kennt [00:52:13] alle deine und meine gedanken das
hat auch zwei seiten eine wirklich herzerforschende seite aber auch eine seite die uns ruhig machen
kann die herzerforschende seite ist natürlich was mache ich in meiner gedankenwelt lasse ich die
gedanken einfach so laufen wie sie kommen oder ordne ich sie auch unter den willen gottes also es
gibt natürlich immer wieder situationen wo einem die gedanken nur so zu fliegen man geht auf
irgendetwas zu man sieht ein zeitungsbild oder oder oder und dann fängt es an das ist nicht gemeint
die frage ist dann ob ich meinen weiteren gedanken dann [00:53:04] freien lauf lasse das ist die eine
seite die andere seite ist auch die die uns ruhig machen kann der jesus kennt deine und meine
motive ich darf ja auch schon ein paar jahre verheiratet sein und da ist es manchmal so dass meine
frau meine gedanken lesen kann aber manchmal vertut sie sich auch es kann auch sein dass ein
bruder oder eine schwester eine ganz lautere sache vor sich hat und die geschwister sagen ihr das
machst du nur aus dem und dem grund dann sagst du vielleicht nein mache ich nicht wirklich nicht
habe ich dabei wirklich nicht gedacht kann ich sein ist so und dann ist es schön dass wir vor gott vor
dem herrn jesus bloß und aufgedeckt sind vielleicht ist es so unrecht vielleicht du auch als kind dass
deine eltern sagen hast du deswegen [00:54:03] gemacht kann sein wir eltern sind genauso fehlerhaft
wie du selbst vielleicht sogar noch schlimmer aber vor gott ist alles bloß und aufgedeckt da kannst du
und brauchst du nichts vormachen er weiß alles kann uns das nicht ruhig machen damit kommen wir
zum sechsten punkt und zur fast schwierigsten stelle jetzt dein hals ist wie der turm davids der in
terrassen gebaut ist tausend schilder hängen daran alles schilder der helden wir staunen einerseits
wieder über die vollkommenheit von gottes wort warum kommt er jetzt auf einmal david ist doch
salomo hier dafür das hat er wahrscheinlich gar nicht mehr gelebt schilde sprechen ja von kampf und
salomo [00:55:03] war nicht der könig des kampfes sondern des friedens habe ich eben glaube ich
vergessen salomo heißt der friedsame oder friedliche er zeigt uns das königreich des herrn jesus in
der zukunft wie es zufrieden zu rum zu großer ausbreitung geführt hat aber david ist der könig der
zeigt wieder jesus in der zukunft dazu kommt dass er in frieden regieren kann also passt es wir
haben eben nicht ein menschliches buch vor uns sondern gottes wort jedes wort passt aber was
bedeutet nun der hals zwei stellen möchte ich dazu vor anführen josef zehn irgendwas in den 30er
versen und auch römer 16 da kommt das vor in josef 10 sind es einmal könige die umgebracht

audioteaching.org, erzeugt am 10.04.2024Seite 8 von 10



Das Lied der Lieder // Teil 1 // Burkhard Wandhoff

werden und dann heißt es sie traten mit ihren füßen auf die helse in römer 16 ist es aquila und
priscilla wo es heißt die ihren hals preis gegeben haben der hals ist rein von unserer [00:56:07]

konstitution die fast verwundbarste stelle unseres körpers das herz ist hinter dem brustkorb recht gut
geschützt und viele andere organe auch aber hier im hals ist es sehr schwer schutz zu geben und
jetzt hängen an diesem hals schilde das wunderbar wir haben davon gesungen in unserem lied
erreichst uns ich glaube das glaubens schild der jesus möchte gerne dass deine stellen die
verwundbar sind durch ein schild oder besser gesagt wie hier mit tausend schilden geschützt sind du
kommst zum beispiel über den punkt nicht hinweg dass du wirklich gerettet bist für zeit [00:57:02] und
ewigkeit immer wieder denkt er denkst darüber nach kann das wirklich sein und dann nimmst du das
schild niemand wird sie aus meiner hand rauen das schild das gehört an deinen hals versteht ihr die
bedeutung tausend schilde hängen daran es gibt jeder hat einen anderen punkt in seinem leben wo
er schwierigkeiten hat und wo der teufel angreift und sagt vielleicht aus gesündigt bist du ein kind
gottes sein also die sünde die vergibt er dir nicht mehr und so weiter wir kennen vielleicht diese
kämpfe und dann hängst du hat recht schon wieder und in der gleichen sache wie soll das
weitergehen und dann soll an deinem hals an dieser verwundbaren stelle deines körpers deiner
person deines lebens dieses schild hängen ich möchte jetzt nur kurz drei stellen zeigen wo wir finden
[00:58:01] wie der jesus überwunden hat johannes 16 fast 33 sagt er seit gutes mutes in der welt habt
ihr drangseil aber fürchtet euch nicht ich habe die welt überwunden was ein wunderbares schild hast
du probleme mit der ein oder anderen sache in dieser welt dann sagt der jesus nicht stimmt sondern
das schild sei guten mutes johannes 16 fast 33 ich habe die welt überwunden aus den spiegel
gucken sondern auf das schild römer 6 vers 10 was er gestorben ist ist er ein für mal der sünde
gestorben was er erlebt lebt er gott der jesus hat mit sünde nichts mehr zu tun und du darfst wenn es
wieder einmal passiert ist nicht leichtfertig damit umgehen aber sagen teufel geh von mir die sünde
ist gerichtet mach mich nicht unglücklich hebräer 2 ich glaube es 14 dritte [00:59:05] stelle überwunden
hat das steht das ist den tod müssen wir doch lieber aufschlagen entschuldigt dass wir es nicht wir
kennen die stellen zwar gut aber manchmal müssen wir doch aufschlagen weil die kinder blutes und
fleisches da haftig sind hat auch er in gleicher weise daran teilgenommen damit er durch den tod den
zunichte machte der die macht des todes hat das ist den teufel hebräer 2 14 auch der teufel ist ein
besiegter feind er weiß genau er hat nur wenig zeit wenn er an dich herantritt dann sagst du ihm
besiegt schild ist das nicht wunderbar ist das nicht etwas was unsere herzen erfreuen darf der jesus
möchte gerne dass wir mit diesen schilden bekleidet durch diese welt [01:00:05] gehen damit kommen
wir zum letzten punkt deine beiden brüste sind wie ein zwillingspaar junger gazellen das kommt
einige male im lied der lieder vor und wir finden zwei punkte das erste ist dass der ort der brust
natürlich von zuneigung spricht ein kind was bei der mutter zur ruhe kommen darf findet gerade
diesen platz es spricht aber auch zweitens von einer reife und der jesus möchte gerne dass wir
geistlicherweise reifen erwachsen werden er sagt den hebräern er trinkt immer noch [01:01:06] milch
ihr könnt auch schon feste speise ihr müsstet eigentlich schon feste speise zu euch nehmen wenn
also jemand nicht mehr wachsen würde ein kind da würde man das unternehmen und würde sagen
das passt nicht da gibt es dann beim kinderarzt eine kurve das steht drin drei jahre so groß so
schwer ungefähr ist natürlich unterschiedlich der eine ist groß der andere klein der andere leicht
andere schwer aber man muss so in so einem korridor mindestens mal drin sein und jetzt frage ich
mal in welchem korridor bist du denn geistlich es geht jetzt nicht darum zu fragen wie viel traktate
hast du verteilt ist schön ist wichtig es geht nicht darum bist du deinen eltern gehorsam [01:02:01] ist
auch wichtig es ist die frage jetzt ist in diesem letzten lebensjahr meine zuneigung zum herrn jesus
gewachsen und bin ich sozusagen reifer geworden oder stehe ich immer noch am gleichen stelle
vom tableau wie letztes jahr beim arzttermin beim kinderarzt dann würde er alarm schlagen aber im
geistlichen auch und der dritte punkt jetzt die zeit rückt vor ist dass die brüste auch von
nahrungsweitergabe sprechen und das ist jetzt ein wunderbares bild denn ich kann nur das
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weitergeben was ich selbst aufgenommen habe und ich erinnere mich noch an die stillzeit von
unseren kindern da hat meine frau immer sehr stark darauf geachtet was sie zu sich genommen hat
weil sie wusste genau wenn ich das und das esse da gibt es eine trubelige [01:03:01] nacht also dann
lasse ich das mal lieber seht ihr nicht wie einfach gottes wort ist und wenn du das und das zunimmst
zu dir nimmst dann brauchst du dich nicht wundern dass deine kinder auf einmal das und das tun es
gibt eine sache die sagte mal ein bruder kindererziehung brauchst du nicht bringt nichts ja wirklich
brauchst du nicht die machen sowieso alles ihren eltern nach ist ein satz da muss man darüber
nachdenken ja was du aufnimmst das machen deine kinder dir auch nach und das ist auch so in
bezug auf viele dinge zum beispiel unter jugendlichen ein interessanter vers werden den heute
abend am tisch noch gelesen wenn er mal schauen wollt in kapitel 1 vers 4 heißt es [01:04:04] zieh
mich wir werden dir nachlaufen das doch grammatikalisch völlig falsch oder zieh mich und ich werde
dir nachlaufen das wäre doch richtig oder das meint aber wenn du gezogen wirst und läufst dem
herrn jesus nach dann kannst du zu einem wir werden indem nämlich andere dir nachmachen aber
einer muss man anfangen machen und der eine der anfängt der gibt natürlich auch auf die richtung
vor petrus ist ein beispiel johannes 21 ich gehe hin fischen der wollte nur alleine gehen wir werden dir
nachlaufen ja aber in die falsche richtung und das ist in vielen dingen auch so also hier in diesem
bilde der nahrung ich kann nur das weitergeben was ich selbst aufgenommen habe und das was ich
aufnehme hat auch auswirkung dann wenn ich es weitergeben [01:05:03] kommen wir noch kurz zum
abschluss den letzten beiden versen es ist interessant dass wir hier immer einen wechsel in der
sprache haben ich bin also völlig überein dass die neue bibel ein gewinn ist aber eins fehlt mir im
lieder lieder ich weiß auch dass das nicht inspiriert ist deswegen kann ich es alles gut nachvollziehen
aber im alten fassung gab es immer so schöne bindestriche und diese bindestriche deuteten den
wechsel der sprache von braut und bräutigermann also hier spricht jetzt auf einmal nicht mehr der
salomo über die braut sondern die braut selber und sagt bis der tag sich kühlt und die schatten
fliehen will ich zum mürrenberg hingehen und zum weihrauchhügel in der anmerkung 1 wird gezeigt
um was es sich für einen zeitpunkt handelt es [01:06:06] ist nicht der abend sondern es ist der morgen
in der nacht der verfolgung des überrestes wir können es schön auf uns auch anwenden in der nacht
der verwerfung des jesus heute wollen wir jetzt nachdem wir diese punkte gehört haben meiner zu
hause in unseren spiegel gucken und mal sehen ob diese punkte auch auf uns zutreffen nein was
wollen wir tun bis der morgen kommt morgens ist der kühlste moment wenn ihr einmal morgens um
sechs aufs temperatur anzeige guckt gerade im winter zum beispiel und dann um sieben noch mal
dann geht es meistens noch mal oder um fünf und sechs noch mal herunter das ist die bedeutung
der morgen kommt und was wollen wir bis dahin tun mit dem mürrenberg und dem weihrauchhügel
beschäftigt sein das ist eigentlich schon der übergang zu [01:07:03] morgen wir wollen uns in dieser
zeit wo der jesus gerne möchte dass wir schön für ihn sind nicht auf uns gucken sondern auf ihn
selbst auf den jesus mürre spricht in der bibel von leiden des jesus und weihrauch von den
herrlichkeiten daraus und bis der morgen kommt ich wende das einmal auf uns an bis der
morgenstern kommt bis der jesus kommt hilft es uns nichts wenn wir den spiegel schauen sondern
nur wenn wir selbst mit dem jesus beschäftigt sind und damit kommen wir zum abschluss die antwort
des bräutigams er sagt dann ganz schön bist du meine freundin und kein makel ist an dir das ist die
konsequenz daraus dass wir nicht mit uns beschäftigt sind sondern mit dem jesus selbst [01:08:02] und
ich schließe mit einem beispiel johannes johannes war der jünger den jesus liebt der petrus der war
beschäftigt mit seiner liebe zum jesus und ist gefallen aber johannes hat sich beschäftigt mit dem
dass der jesus ihn geliebt und das gibt wachstum das gibt schönheit das gibt kraft und das ist der
übergang wenn wir dann morgen uns mit dem bräutigam beschäftigen wollen 
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